

LA SOMBRA DE BUSH

¿QUÉ ES EL PRECIPICIO FISCAL?

Redacción
EL ECONOMISTA

EL TÉRMINO de precipicio fiscal lo acuñó el presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, Ben Bernanke, haciendo referencia a los recortes al gasto público de Estados Unidos y al aumento de impuestos por 600,000 millones de dólares que entraron en vigor desde el 1 de enero del 2013.

El precipicio fiscal llega a Estados Unidos gracias a que al comienzo de la crisis financiera en el 2008, el gobierno de George Bush acordó una serie de exenciones y recortes de impuestos para reactivar la economía estadounidense.

La medida provocó un fuerte incremento del déficit público y en el verano del 2011, republicanos y demócratas llegaron a un acuerdo in extremis para prorrogar la situación y dejar la solución final del problema hasta después de las elecciones (que se celebraron en noviembre del 2012 y supusieron la reelección de Barack Obama).

Técnicamente, la economía de Estados Unidos cayó por unas horas en el precipicio fiscal tan temido, aunque el primer día del año no operaron los mercados y la mayor parte de las oficinas públicas estuvieron cerradas, por lo que las consecuencias habrían sido mínimas.

Dentro de las consecuencias económicas que tendría que caer en el precipicio fiscal, ya en forma, se estima que cerca de 500,000 millones de dólares saldrían en un año de la economía estadounidense.

Fitch estimó que el precipicio fiscal en Estados Unidos podría provocar una segunda recesión en el país, al reducir 2% el PIB y disparar la tasa de desempleo por encima de 10 por ciento.